



El asesor del gobierno argentino criticó a sus pares

Es “un trader al que le fue bien” y “no debe tener mucha pega”: duras respuestas de economistas chilenos a Daza

“A diferencia de Argentina, en Chile hay muy poca gente que estudió y sabe de finanzas formales”, dijo José Luis Daza en X.

Felipe O’Ryan y Javier Rogel

Sorpresa y hasta indignación han causado en economistas chilenos algunos comentarios de José Luis Daza, actual asesor del gobierno argentino y del presidente Javier Milei.

El martes, posterior a que se aprobara la reforma de pensiones del Gobierno en el pleno del Senado -que ayer fue ratificada por la Cámara de Diputados- Daza comentó en la red social X que “a diferencia de Argentina, en Chile hay muy poca gente que estudió y sabe de finanzas formales”.

“Prácticamente todos los economistas chilenos que conozco no saben nada de métodos ni práctica financiera; ¡Nada!”, agregó el secretario de Política Económica del Ministerio de Economía de Argentina.

No sorprendió que el ninguneo cayera mal entre los economistas chilenos, algunos de los cuales enseñan en universidades de primer nivel en Estados Unidos o cuentan con MBA y doctorados en ellas.

“Cuando un funcionario público tiene tiempo para hacer de analista de lo que pasa en otro país, es que no tiene mucha pega”, comentó el expresidente del Banco Central, José de Gregorio, y actual decano de la FEN de la U. de Chile. El PhD en Economía del MIT destacó que en el país hay numerosos economistas respetados que han publicado investigaciones, papers y han impartido clases sobre finanzas.

“Me parecen frases imprudentes de un funcionario público de un país vecino. Esas cosas no se hacen”, insistió De Gregorio sobre los comentarios de Daza.

Desde la academia y el sector financiero también cuestionaron las declaraciones del asesor de Milei, quien se refiere a sí mismo como chileno-argentino.

“Creo que sus opiniones no tienen base y son bastante insolentes de su parte. Ser una autoridad pública de un país vecino, que opina de toda la población de su propio país, me parece bien poco educa-



do”, dice el PhD en Economía del MIT y senior fellow de la UAI, Salvador Valdés. El economista, quien propuso por primera vez la licitación de afiliados que finalmente fue aprobada ayer en la reforma de pensiones, es uno de los puntos que más irritó y criticó Daza en su comentario.

“No se dan cuenta del descalabro, del camello que crearon con la reforma de pensiones que proponen. Estoy seguro de que no es maldad. Es ignorancia y populismo”, dijo Daza en su mensaje en X.

“Yo creo que es un trader que le ha ido bien, pero eso es todo. No es el principal experto en pensiones en el mundo, está muy lejos de eso”, señala Valdés.

“Leí lo que dijo y, la verdad, es una opinión demasiado descalificadora que no merece mayor comentario. Y no lo deja bien a él”, comentó con disgusto el economista y exsuperintendente de Valores y Seguros, Álvaro Clarke, actual presidente de la clasificadora de riesgo ICR.

“Discrepo con lo que él señala”, dijo el economista jefe del Banco BCI y doctor en Ingeniería Económica por la U. de Stanford, Sergio Lehmann. “Hay diferencias entre quienes se desarrollan y trabajan en los mercados financieros. La vía tradicional no es un PhD en Economía, sino más bien un MBA en Finanzas. De hecho, las facultades de Economía y de Negocios suelen estar separadas en las universidades. Daza ha tenido una formación y actividad profesional muy ligadas al mercado financiero, al manejo de fondos y a portafolios de inversión, lo que lo hace menos tradicional en ese sentido. Pero todos los

economistas tienen como parte de su formación el saber de mercados financieros”, agregó.

Daza, quien cursó su doctorado en la U. de Georgetown, en Washington D.C., fue asesor financiero del Banco Central de Chile en Asia, con base en Tokio, y ocupó cargos en el mundo financiero en el Deutsche Bank y JP Morgan. Además, fue cofundador y CEO del fondo de cobertura QFR Capital Management, que en 2013 sufrió una crisis tras la fuga masiva de más de US\$3.000 millones, según publicó El Mostrador en 2016.

Matices: la especialidad de los economistas chilenos

Otros economistas, académicos y expertos en finanzas matizan la crítica de Daza. Puede que tenga un punto en el fondo, dicen, pero critican la forma.

“Chile tiene una tradición más fuerte en macroeconomía, regulación y política pública que en finanzas aplicadas, lo que se refleja en la formación y perfil de los economistas”, comentó el economista chileno y profesor titular en la Universidad de Yale, Christopher Neilson.

“Pero eso no significa que no haya expertos en finanzas; simplemente, no es la especialización predominante en la academia o en el sector público. Hay varios economistas chilenos con PhD en Finanzas de universidades como el MIT, aunque quizás no sean tan visibles en la discusión pública o ejerzan en Chile, lo que podría dar la impresión de que no existen”, agregó.

“

Cuando un funcionario público tiene tiempo para hacer de analista de lo que pasa en otro país, es que no tiene mucha pega”, José de Gregorio, FEN.



“

Es un trader al que le ha ido bien, pero eso es todo”, Salvador Valdés, UAI.



“

No es que no haya expertos en finanzas, simplemente no es la especialización predominante”, Christopher Neilson, U. de Yale.



“José Luis es un gran economista, de eso no hay duda. Es importante reconocer el gran trabajo que están realizando en Argentina, sentando las bases de un crecimiento sostenido. Pero, claro, siempre es mejor aportar con propuestas concretas al debate en Chile”, opinó el economista jefe para América Latina de Itaú, Andrés Pérez, MBA en la U. de Chicago.